

PREMIÈRE LECTURE

« **Toi, mon troupeau, voici que je vais juger entre brebis et brebis** » (Ez 34, 11-12.15-17)

Lecture du livre du prophète Ézékiel.

PSAUME

(Ps 22 (23), 1-2ab, 2c-3, 4, 5, 6)

R/ **Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer.** (cf. Ps 22, 1)

DEUXIÈME LECTURE

« **Il remettra le pouvoir royal à Dieu le Père, et ainsi, Dieu sera tout en tous** » (1 Co 15, 20-26.28)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens.

ÉVANGILE

« **Il siégera sur son trône de gloire et séparera les hommes les uns des autres** » (Mt 25, 31-46)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu.

DIMANCHE DU CHRIST ROI 2023

Je cherchais Dieu, là haut, plus haut que les nuages, dans l'immensité, du ciel, et rien, je n'ai rien trouvé. Pourtant je sais qu'il existe. On m'a fait découvrir toute son œuvre : je ne peux que constater qu'elle est belle sa création. Alors je lui parle, je le remercie, je sais qu'il est tout puissant. Je lui demande quelques fois de m'aider mais aucune réponse

ne me revient. Mais où donc est-il ce Dieu si bon, si puissant ? On peut l'implorer partout donc il doit être partout...

J'en étais là dans mes recherches, lorsqu'un jour j'ai ouvert le Livre et j'ai relu cette parabole. On l'appelle la parabole du jugement dernier. C'est là, à la fin de ma lecture que j'ai découvert la pointe de la parabole comme disent les exégètes : la pointe, c'est-à-dire l'essentiel de la parabole, ce qu'il faut retenir. Ici, ce qui est important n'est pas de savoir dans quel camp Dieu va nous mettre : que nous le voulions ou non, nous aurons toujours beaucoup de choses à nous reprocher, c'est pourquoi nous serons en partie du côté des justes et en partie du côté des maudits. Non, ce qui m'a frappé c'est que, moi qui cherchais Dieu dans les nuages je l'ai découvert tout près de moi. Je cherchais un Dieu vainqueur, triomphant et j'ai découvert un Dieu à ma hauteur, un Dieu tout humble, présent dans le plus petit de mes frères, un Dieu que je peux rencontrer à tous moments, un Dieu avec qui je peux dialoguer, un Dieu qui me répond. « **Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.** »

C'est aussi simple que ça, au lieu d'aller chercher Dieu dans les nuages, la parabole nous invite à le rencontrer dans ceux qui sont là, autour de nous. Vous vous rendez compte que nous pouvons rencontrer le Roi de l'univers dans ce pauvre homme marginal détruit par la drogue, qui n'a plus grand-chose d'humain. Nous pouvons rencontrer le Roi de l'univers dans ce monstre de cruauté qui ne pense qu'à son plaisir, qu'à son orgueil et qui n'a aucun sens de la valeur d'une vie humaine. Oui, notre Dieu, le Roi de l'univers a voulu rester un Dieu humble, présent dans chaque homme quel qu'il soit. Le Christ est Roi, nous pouvons le proclamer bien haut mais il ne l'est pas du tout à la manière du monde.

Le Christ est Roi de Miséricorde : « **Femme, personne ne t'a condamnée ? – Personne Seigneur. – Moi non plus je ne te condamne pas. Va et désormais ne pêche plus** »

Le Christ est Roi de fidélité : Fidélité à son Père, fidélité à sa mission : « **Père, s'il est possible que cette coupe passe loin de moi... Cependant non pas ma volonté, mais la tienne.** »

Le Christ est Roi de Vérité : « **Je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la Vérité.** »

Le Christ est Roi d'Amour. Par toute sa vie, il nous a montré comment vivre cet Amour. Lui-même, par Amour, il est allé jusqu'à la Croix, ce fut son trône un trône royal. C'est de ce trône, du haut de la Croix, qu'il régnera non plus sur ce petit coin de Palestine mais sur le monde entier. Il avait dit « **Quand je serai élevé de terre, j'attirerai à moi tous les hommes.** »

Mais Jésus est encore davantage Roi par sa résurrection. En effet au matin de Pâques il sort victorieux du tombeau, de la mort, du péché des hommes. Par cette victoire son Père lui donne cette gloire qui surpasse tous les hommes et que nous découvrirons à son retour à la fin du monde. Amen !